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i depan ratusan ekonom, Kamis (26/8) Presiden Joko Widodo (Jokowi) menyampaikan ekonomi hijau menjadi salah satu Dstrategi dan kekuatan besar ekonomi Indonesia di masa mendatang. Ini menjadi kali kedua dalam sepekan terakhir, Jokowi 

menyenggol 'green economy'. Setelah sebelumnya juga menyebut kosep tersebut saat Pidato Kenegaraan Kemerdekaan 

pada 16 Agutus lalu. Dari Sumber Daya Alam (SDA) negeri ini memang dianugrahi kekayaan melimpah. Tapi tunggu dulu? Anggaran 

yang dibutuhkan untuk mewujudkannya tidak main-main. Menurut Menteri Keuangan, Sri Mulyani Indonesia butuh dana sebesar US$ 

247,3 miliar atau Rp 3.561 triliun (kurs 14.416,7/US$) untuk mengurangi 1.081 juta ton karbon saja. Belum lagi pembangunan 

kawasan industri hijau yang tentunya akan menyedot dana besar. Semoga ini tak sekadar menjadi target halu (istilah dari kata 

halusinasi), tapi benar-benar terealisasi.
Baca	Hal	11

RI MENUJU EKONOMI HIJAU
REALISTIS ATAU HALU?
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akarta – Akibat pandemi Covid-19, Jketergantungan impor vaksin 
memakan devisa negara mendekati 

Rp 70 triliun. Tak hanya itu, stoknya 
juga sangat tergantung pengiriman 
produsen. 

Indonesia pun berencana mulai 
memproduksi vaksin tahun depan. 
Menurut  Menko Perekonomian 
Airlangga Hartarto hal ini menjadi 
rencana besar Presiden Joko Widodo 
dalam penanganan pandemi tahun 
depan.

"Road map tahun depan, pak 
Presiden sudah minta berapa (vaksin) 
yang bisa diproduksi dalam negeri. 
Baik itu Merah Putih ataupun kerja 
sama lainnya, sehingga devisa untuk 
vaksinasi ini bisa digunakan produksi 
dalam negeri," ungkap Airlangga, di-
kutip Kamis (26/8).

Dana yang dibutuhkan untuk 
membeli vaksin dari berbagai negara 
memang nyatanya cukup besar. "Kita 
harap ketergantungan impor vaksin 
yang memakan devisa mendekati Rp 
70 triliun bisa berkurang. Ke depan 
biaya besar ini bisa didorong untuk 
mendorong kemampuan teknologi bio 
science di Indonesia," papar Airlangga 
dalam HUT BPPT secara virtual, Senin

Rencana produksi vaksin di dalam 
negeri juga dibenarkan oleh Menko 
Kemaritiman dan Investasi Luhut 
Binsar Pandjaitan, dia mengatakan 
tahun depan vaksin akan bisa dipro-
duksi di dalam negeri. Menurutnya 
selama ini Indonesia terlalu keter-
gantungan untuk impor."Pak Presiden 
itu perintahin kita sekarang. Kurangi 
impor, dia mau main dalam negeri, 
maka kami kerjain sekarang," ungkap 
Luhut. 

Luhut mengatakan industri vaksin 
dalam negeri akan dibangun mulai 
saat ini di Indonesia. Baik yang diteliti 
dalam negeri, maupun yang bermitra 

dengan negara lain."Dari mana aja kita 
nggak urusan, mau dari Sputnik kek, 
Merah Putih kah, mau dari mRNA kah. 
Dari mana saja, asal yang penting ini 
ada industrinya," ungkap Luhut.

Sebelumnya, Luhut sendiri pernah 
mengatakan Indonesia akan mem-
bangun sebuah pabrik pembuatan 
vaksin bekerja sama dengan Cina. Dia 
tidak menyebutkan perusahaan apa 
yang dimaksud, namun Luhut menya-
takan vaksin akan diproduksi di April 
2022 dengan jenis mRNA.

"Industri vaksin sudah kita dorong 
dan dibangun di Indonesia. Akan ada 
satu produksi di bulan April (2022), 
kerja sama, mRNA, itu kerja sama dengan 

Sputnik V," kata Retno.
Heboh	Sel	Punca	Secretome

Terkait vaksinasi, di sisi lain Panglima 
TNI Marsekal Hadi Tjahjanto di-
kabarkan mendapatkan booster atau 
suntikan penguat dari sel punca 
sebagai tambahan perlindungan 
vaksin Covid-19.

Menurut keterangan dokter pribadi 
Panglima TNI sekaligus Kepala RSAU 
dr Esnawan Antariksa, dr Mukti Arja 
Berlian SpPD, booster yang dipakai 
adalah Secretome Mesen-chymal Stem 
Cell (MSC) yang memiliki kemampuan 
immunomodulator karena mampu 
mengeluarkan molekul molekul anti 
inflamasi dan mencegah badai sitokin.

"Secretome booster ini adalah 
Secretome Stem Cell Mesenkimal (MSC) 
dari Stem Cell Tali Pusat Manusia 
sebagai Booster Vaksinasi Sinovac," 
kata dr Mukti dalam keterangan yang 
diterima, Kamis (26/8).

dr Mukti menjelaskan manfaat 
sekretom sel punca bagi pasien Covid-
19 adalah menghentikan badai sitokin, 
mencegah fibrosis paru, memperbaiki 
disfungsi dan lingkungan mikro paru-
paru, melindungi sel epitel alveolar 
paru-paru dan meningkatkan fungsi 
paru-paru.

Dalam melakukan tugasnya, stem 
cell melepas berbagai molekul anti 
radang, molekul imunomodulator dan 
molekul regenerasi dalam bentuk 
secretome stem cell. Sel punca mesen-
kimal memiliki sifat regenerative, 
immunoregulator, dan dapat dengan 
mudah diisolasi dan diperbanyak 
secara in vitro.(ist)

Indonesia dan Tiongkok," papar Luhut 
dalam Rakerkornas Apindo, Selasa 
(24/8).

Di sisi lain, Badan Pengawas Obat dan 
Makanan (BPOM) baru saja menge-
luarkan persetujuan penggunaan darurat 
atau Emergency Use Authori-zation 
(EUA) untuk vaksin COVID-19 Sputnik 
V nomor EUA2160200143A1 dan 
EUA2160200143A2. Dengan begitu, 
vaksin Sputnik V yang lisensinya dipegang 
lembaga Russian Direct Investment Fund 
(RDIF) siap diproduksi di Indonesia.

"Dalam rangka mendukung dan 
mendorong percepatan vaksinasi untuk 
kemandirian Indonesia, kami juga 
terus melakukan pendampingan, pe-
ngembangan dan upaya untuk segera 
mendorong adanya transfer tekno-
logi," ujarnya.

Dalam rapat kerja komisi IX DPR RI 
bersama Menteri Kesehatan, Penny 
menyebut saat ini ada 5 jenis vaksin 
dari industri farmasi swasta dan BUMN 
yang sedang dalam tahap uji klinis.

"Pemerintah membuka dengan 
luas industri farmasi swasta yang akan 
mendampingi industri farmasi BUMN 
yang sudah ada di depan dikaitkan 
dengan produksi dan pengadaan 
vaksin COVID-19," ujar Penny.

Sementara itu,  Menteri Luar 
Negeri RI Retno Marsudi, beberapa 
waktu yang lalu juga mengatakan tim 
dari BPOM telah mengunjungi Rusia 
pada Juni untuk meninjau fasilitas 
produksi vaksin Sputnik V."Bulan lalu, 
kepala BPOM RI telah mengunjungi 
Rusia untuk secara langsung meninjau 
fasilitas-fasilitas produksi vaksin 

JOKOWI MAU 2022 RI PRODUKSI 
VAKSIN CORONA SENDIRI, BISA?
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VAKSIN YANG SEDANG DALAM PENDAMPINGAN 

UNTUK UJI KLINIK DENGAN BERBAGAI PLATFORM
1.	Vaksin	BUMN
Vaksin ini dikembangkan di Indonesia oleh PT Bio Farma dan Baylor College of Medicine, 
Amerika Serikat ini merupakan vaksin berbasis protein sub unit."Saya kira ini paralel 
dengan vaksin Merah Putih. Sedang dalam tahapan optimalisasi untuk mendapatkan yield 
yang baik," kata Penny, Kepala BPOM.

2.	ARCov
Vaksin ini adalah vaksin berbasis mRNA pertama yang dikembangkan oleh PT Etana Biotech 
bekerjasama dengan Walfax Abogen. Vaksin ini sedang dalam tahap uji klinik fase 3 dan 
sedang disiapkan sarana produksi untuk proses transfer teknologi.

3.	Vaksin	Merah	Putih
Vaksin merah putih produksi PT Biotis dan Universitas Airlangga. Vaksin berbasis 
inactivated virus ini sedang dalam tahap 2 uji praklinik dan akan segera memasuki tahapan 
proses uji klinik. Tahapan uji diharapkan akan selesai bulan September.Proses uji klinik 
diperkirakan akan dimulai pada Oktober. 

4.	GX-19N
Vaksin COVID-19 pertama yang menggunakan platform DNA ini diproduksi oleh PT Kalbe 
Farma yang bekerja sama dengan Genexine Korea. Menurut Penny, saat ini sedang dilakukan 
uji klinik fase 3 yang hampir selesai di kota Bandung.

5.	Zifivax
Vaksin Zifivax dikembangkan oleh Anhui Zhifei Longcom Biopharmaceutical, asal China. 
Menurut salah satu penelitinya, dr Rodman Tarigan Girsang, Sp.A(K), M.Kes vaksin berbasis 
protein sub unit rekombinan ini sedang dalam uji klinik fase 3.

Impor vaksin
COVID-19
iNDONESIA

Sumber	:	Kementerian	Keuangan		
(Kemenkue),25	Agustus	2021

VAKSIN
Covid-19

Peneliti	beraktivitas	di	ruang	riset	vaksin	Merah	Putih	di	kantor	Bio	Farma,	Bandung
	yang	diharapkan	sudah	bisa	produksi	massal	tahun	depan.

Dalam	juta	dosis
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Beberapa wilayah yang akan mulai 
penghapusan BBM jenis Premium, 
dikarenakan beresiko :

Efek jangka panjang bagi kesehatan 
dari bahan bakar yang kotor juga 
sangat berpengaruh

Biaya yang dikeluarkan akan lebih 
besar, untuk biaya pengobatan

Pencemaran udara yang diakibatkan 
dari bahan bakar yang kotor

Peraturan	Menteri	Lingkungan	Hidup	dan	Kehutanan	
(Permen	 LHK	 No.	 P.20/	 MENLHK/SETJEN/	 KUM.1/	
3/2017	 tentang	 Baku	 Mutu	 Emisi 	 Gas	 Buang	
Kendaraan	Bermotor	Tipe	Baru	Kategori	M,	Kategori	
N,	dan	Kategori	O	

PREMIUM

REALISASI PENGGUNAAN BBM PREMIUM SEMESTER 1 2021

premium

akarta – Apakah Bahan Bakar JMinyak (BBM) jenis Premium di 
kotamu mulai sulit ditemukan? 

Bahkan beberapa SPBU juga mulai 
mengurangi dispenser Pertalite dan 
menambah Pertamax? 

Kondisi tersebut pun dipertanya-
kan DPR RI kepada pemerintah dalam 
hal ini Kementerian Energi dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM). "Saya 
dengar ini BBM premium akan di-
hapuskan. Ini gimana dengan kawasan 
tertinggal, terdepan, dan terluar (3T) 
ini?" kata Anggota Komisi VII DPR RI 
Abdul Wahid dalam rapat kerja Kamis 
(26/8).

Dia mulanya menyatakan khawatir 
jika BBM jenis premium dihapus akan 
membebani masyarakat pinggiran. Dia 
pun mempertanyakan jika BBM pre-
mium dihapus apakah nantinya per-
talite akan disubsidi sehingga masya-
rakat tak terbebani. Apa jawaban 
Arifin? Arifin menjelaskan penjualan 
BBM premium di outlet-outlet atau 
SPBU Pertamina sudah mulai dikurangi 
secara pelan-pelan.

Menteri ESDM Arifin Tasrif men-
jawab kabar tersebut, "Terkait dengan 
roadmap BBM saat ini sesuai dengan 
program Langit Biru Pertamina, outlet 
penjualan premium mulai dikurangi 
pelan-pelan terutama kemarin pada 
saat pandemi di mana harga crude 
(minyak mentah) jatuh. Nah (pre-
mium) ini memang bisa dilakukan 
substitusi dengan pertalite," tuturnya.

Tujuan BBM premium dikurangi 
adalah untuk memperbaiki kualitas 
bahan bakar dan mengurangi emisi gas 
rumah kaca. Dia pun menyebut Indo-
nesia sekarang masih termasuk empat 
negara di dunia yang masih meng-
gunakan premium.

"Nah ke depannya memang kita 
harus menuju energi yang lebih bersih 
dan kita tertinggal dengan Vietnam. 
Kita masih (standar) Euro 2, Vietnam 
sudah Euro 4 dan akan masuk ke Euro 
5. Juga (dibandingkan) negara-negara 
Asean tetangga kita, kita ketinggalan," 
jelas Arifin.

Lalu untuk kepentingan jangka 
panjang, dengan memperhatikan per-
kembangan teknologi kendaraan yang 
menuntut kualitas BBM yang lebih 
baik, pihaknya berharap terjadi per-
pindahan konsumsi ke BBM yang 
memiliki kualitas lebih baik, yaitu 
Pertamax."Dalam hal ini kami mohon 
dukungan dari Bapak Ibu Komisi VII 
DPR RI bagaimana kita juga bisa me-
respons (soal BBM) ini dengan baik,"

Sebelumnya, Badan Pengatur Hilir 
Minyak dan Gas Bumi (BPH Migas) 
mencatat, serapan Premium memang 
sangat rendah sampai Juli 2021 ini. 
Berdasarkan data yang dipaparkan 
BPH Migas dalam Rapat Dengar 
Pendapat (RDP) dengan Komisi VII 
DPR RI, Senin (23/8), realisasi serapan 
Premium selama Januari-Juli 2021 
baru mencapai 2,71 juta kilo liter (kl) 

atau hanya 27,18% dari kuota tahun 
ini sebesar 10 juta kl.

Rendahnya serapan Premium ini 
apakah artinya menjadi peluang bagi 
pemerintah untuk segera menghapus 
Premium?Anggota Komite BPH Migas 
Saleh Abdurrahman menyampaikan, 
pihaknya berharap agar semakin banyak 
masyarakat yang beralih ke BBM 
dengan nilai oktan yang lebih tinggi 
karena lebih ramah lingkungan dan 
baik untuk mesin kendaraan.

"Kita berharap bahwa masyarakat 
semakin banyak yang mengkonsumsi 
BBM yang lebih ramah lingkungan, 
karena lebih bersih dan lebih bagus 
untuk mesin," paparnya.

Sesuai Keputusan Menteri Ling-
kungan Hidup No. 20 tahun 2017 
tentang Baku Mutu Emisi Gas Buang 
Kendaraan Bermotor, yang juga meng-
atur tentang BBM ramah lingkungan, 
maka bensin yang harus beredar di 
pasaran yaitu dengan nilai oktan 
(RON) minimal 91.

Sementara itu, Anggota Tim Re-
formasi & Tata Kelola Migas (2014-
2015) Fahmy Radhi menilai bahwa 
serapan Premium yang rendah ini 
karena beberapa faktor.

Salah satunya yaitu karena 
sebagian besar konsumen Premium 
menyadari bahwa Premium merupa-
kan BBM yang paling tidak ramah 
lingkungan, sehingga mereka beralih 
ke BBM yang lebih ramah lingkungan, 
seperti Pertalite dan Pertamax.Selain 
itu, selisih harga antara Premium dan 
Pertalite juga tidak begitu besar. Harga 

Premium kini sekitar Rp 
6.450 per liter, sementara 
harga Pertalite rata-rata 
sekitar Rp 7.650 per liter. 
"Selisih harga antara Pre-
mium dan Pertalite tidak 
begitu besar, sehingga men-
dorong konsumen migrasi ke 
Pertalite," ungkap Fahmy.
Pertamax	Disubsidi?

Sebelumnya, beberapa 
pihak yang mengatakan, 
p e n g h a p u s a n  p r o d u k  
Premium harus dilakukan 
secara ber-samaan dengan 
penurunan harga Pertamax 
RON-92.Direktur Eksekutif 
Energy Watch, Mamit Setiawan justru 
menilai hal tersebut dengan sebalik-
nya.

Menurutnya, Pertamina tak wajib 
menurunkan harga Pertamax meski-
pun produk Premium sudah di-hapus. 
Menurut Mamit, harga Pertamax saat 
ini masih lebih murah jika di-
bandingkan BBM dengan kualitas 
serupa di lembaga penyalur swasta 
lainnya.

Sebagai contoh, harga BBM jenis 
Pertamax di wilayah DKI Jakarta 
dipatok seharga Rp 9.000 per liter. 
Sedangkan di SPBU Shell dengan 
produk Shell Super (RON-92) dibanderol  
seharga Rp 10.580 per liter, SPBU Vivo 
dengan produk Revvo 92 dihargai Rp 
10.480 per liter, dan SPBU British 
Petroleum (BP) dengan produk BP 92 
dibanderol dengan harga Rp 9.125 per 
liter.

parlementoday
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“Saya kira saat ini untuk harga 
Pertamax belum bisa diturunkan,” 
ujarnya.“Kalau dilihat, harga Pertamax 
Pertamina masih jauh lebih murah jika 
dibandingkan produk serupa di SPBU 
swasta lainnya,” sambungnya.

Mamit juga mengingatkan, dalam 
penjualan produk Pertamax, Per-
tamina tidak mendapatkan keuntungan 
yang besar. Hal tersebut dikarenakan 
harga minyak dunia yang cenderung 
masih fluktuaktif.Jadi, apabila masya-
rakat menginginkan harga Pertamax 
lebih murah lagi, solusinya adalah 
Pemerintah harus memberikan 
subsidi Pertamax.

“Pemerintah harus memberikan 
subsidi untuk harga Pertamax seperti 
diberikan kepada Solar subsidi. Hal ini 
akan lebih baik, dimana masyarakat 
bisa mendapatkan harga Pertamax 
lebih murah,” pungkasnya.(ist)

DPR SINGGUNG PREMIUM YANG 
DIHAPUS PELAN-PELAN

Salah	satu	Program	Langit	Biru	Pertamina	adalah	menyediakan	
Pertalite	dengan	harga	Premium	untuk	mendorong	penggunaan	

BBM	yang	lebih	ramah	lingkungan.



perilaku masyarakat yang dilatar-
belakangi pendidikan, sosial, ekonomi 
dan juga budaya yang berbeda."Maka 
Covid-19 yang memang menular 
melalui droplet kaitan dengan pe-
rilaku, kaitan dengan aktivitas juga 
berpengaruh terhadap daya tahan 
masing-masing daerah," ujarnya.

Update sebaran Corona RI Hari Ini 
Kamis 26 Agustus  2021 sampai 
dengan pukul 12.00 WIB ada pe-
nambahan 16.899 kasus baru. Pe-
nambahan kasus baru pada hari ini 
membuat total kasus virus corona di 
Indonesia per hari ini telah mencapai 
4.043.736 kasus.

Sementara itu  kasus aktif pada 
hari ini berhasil ditekan dan ber-
kurang lagi sebanyak 14.089 kasus 
hingga menjadi saat ini terdapat 
243.588 kasus aktif.Sedangkan pe-
nambahan kasus sembuh pada hari ini 
tercatat ada sebanyak 30.099 kasus 
sehingga total 3.669.966 kasus telah 
berhasil sembuh.Sementara kasus 
meninggal masih mengalami pe-
nambahan 889 kasus sehingga total 
sampai hari ini telah terjadi 130.182 
kasus meninggal akibat Covid-19.(ist)

Nusantaratoday
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akarta-Organisasi Kesehatan Dunia J(WHO) melaporkan Kalimantan 
Timur (Kaltim) dan Kalimantan 

Utara  (Kaltara) masih menjadi pe-
nyumbang kasus Covid-19 baru ter-
tinggi di Indonesia. Kenaikan kasus di 
dua provinsi tersebut masih tinggi 
dalam enam pekan terakhir. Bahkan, 
Kalimantan Timur juga mencatatkan 
jumlah kematian tertinggi (death rate) 
akibat corona, dengan rasio per 100 
ribu penduduk.

"Per 22 Agustus, Kaltim mencatat-
kan jumlah kematian mingguan ter-
tinggi yang dikonfirmasi per 100 ribu 
penduduk (death rate 13,0), diikuti 
Kalimantan Utara (12,3),"  tulis 
laporan WHO per 25 Agustus 2021, 
dikutip Kamis (26/8).

Setelah Kaltim dan Kaltara, pro-
vinsi dengan kematian tertinggi 
selanjutnya adalah DI Yogyakarta, 
Kepulauan Bangka Belitung, Jawa 
Tengah, Bali, Sulawesi Tengah, Ke-
pulauan Riau, dan Jawa Timur.

Jika dibandingkan data di pekan 
sebelumnya, lima provinsi yakni 
Kaltim, Kalut, DIY, Bangka Belitung, 
dan Jawa Tengah masih menjadi 
teratas. Sementara itu, Bali justru naik 
jadi posisi keenam, setelah pada pekan 
sebelumnya di posisi 10.

DKI Jakarta juga sudah keluar dari 
10 besar daftar provinsi dengan 
kematian tertinggi sejak pekan lalu. 
Bahkan, pekan ini pun semakin turun, 
dari pekan lalu posisi 12 kini menjadi 
ke-15.

Sementara itu, Kaltim bersama 
Bangka Belitung tercatat masih 
memiliki tingkat keterisian tempat 
tidur (Bed Occupancy Rate/BOR) RS 
rujukan COVID-19 di atas 80 persen. 
Baik itu tempat tidur isolasi maupun 
ICU.

Tak hanya itu, Kalimantan Utara 
juga mencatatkan sebagai provinsi 
dengan tingkat penularan COVID-19 
tertinggi periode 16-22 Agustus 2021. 

WHO menyebut penularan lokal masih 
mendominasi kenaikan kasus corona 
di banyak provinsi dalam 14 hari 
terakhir.

Dihitung dengan rasio per 100 ribu 
penduduk, provinsi dengan tingkat 
penularan tertinggi adalah Kalimantan 
Utara (354,0), Kalimantan Timur (232,0), 
Bangka Belitung (220,9), Daerah 
Istimewa Yogyakarta (213,7), Bali 
(195,5), dan Sulawesi Tengah (176,2).

"Berdasarkan pedoman sementara 
WHO, ini berarti bahwa ada risiko 
infeksi COVID-19 yang sangat tinggi 
bagi masyarakat umum dan sangat 
tingginya jumlah kasus yang didapat 
secara lokal dan tersebar luas yang 
terdeteksi dalam 14 hari terakhir," 
lanjut WHO.

Selain itu, WHO mengungkap laporan 
provinsi soal persentase lansia yang 
belum divaksinasi. Bahkan yang belum 
divaksin sampai 90%. Kalimantan 
Selatan masuk kategori ini.

"Sepuluh provinsi melaporkan 
proporsi populasi lansia yang tidak 
divaksinasi lebih besar dari atau sama 
dengan 90%: Aceh, Sumatera Barat, 
Maluku Utara, Papua, Lampung, Papua 
Barat, Sulawesi Barat, Sulawesi Tenggara, 
Sulawesi Tengah, dan Kalimantan 
Selatan," ungkap WHO.
Kondisi	Geografis	Mempengaruhi

Kondisi  geografis  Indonesia 
menurut pakar memengaruhi pe-
nanganan Covid-19. Salah satu sebab-
nya, wilayah Indonesia yang terdiri 
dari ribuan pulau.Dewan Pakar Ikatan 
Ahli Kesehatan Masyarakat Indonesia 
(IAKMI) Hermawan Saputra mengata-
kan meski di Jawa kasus Covid-19 
cenderung menurun, di daerah lainnya 
malah meningkat.

Hermawan mengatakan Indonesia 
berpotensi menjadi negara dengan 
kasus endemi Covid-19 yang relatif 
tinggi atau hyperendemi, sebab di-
pengaruhi situasi geografi dan demo-
grafi.Ia mengatakan pengen-dalian 

pandemi di berbagai wilayah di Nusan-
tara, seperti Pulau Jawa, Sumatera, 
Kalimantan, Sulawesi, Nusa Tenggara, 
Maluku dan Papua, masih berbeda-
beda.

"Perbedaan geografi dan demo-
grafi wilayah menyebabkan tingkat 
pengendalian akan berbeda-beda. 
Boleh jadi akan ada terus virus ini dan 
potensial pandemi, bahkan menjadi 
hyperendemi," katanya.

Hermawan menambahkan faktor 
geografi berkaitan dengan lingkungan 
dan karakteristik wilayah. Misalnya 
kawasan perkotaan yang identik 
dengan kaum urban, seperti di Medan, 
Makassar, Manado, Surabaya, Se-
marang dan kota-kota besar lain.

"Kategori urban perkotaan seperti 
ini memungkinkan masyarakat itu 
mobilitasnya tinggi, kepadatan akti-
vitas sehingga potensi transmisi yang 
disebabkan kerumunan dan ke-
ramaian tetap akan berlangsung. Itu 
satu kondisi dari aspek geografi," 
katanya.

Sementara pengaruh demografi, 
kata Hermawan, berkaitan dengan 

WHO SOROTI KEMATIAN CORONA 

DI KALIMANTAN TIMUR

SEPARUH ANAK DI SURABAYA 
SUDAH KANTONGI KARTU IDENTITAS

U R A BAYA  –  S e p e r t i  o ra n g Sdewasa, anak usia di bawah 18 
tahun juga memil iki  tanda 

pengenal yaitu Kartu Identitas Anak 
(KIA) yang dikeluarkan oleh peme-
rintah.  KIA sendiri digagas oleh 
Kementerian Dalam Negeri (Kemen-
dagri) pada 2016. Tujuan KIA sebagai 
peningkatan pendataan, perlindungan, 
dan pelayanan publik.

D i  S u r a b a y a ,  D i n a s 
Kependudukan dan Pencatatan 
Sipil menyebutkan, per 25 Juli 
sebanyak 41,57 persen atau 
hampir separuh anak di Surabaya 
su da n g  m e n ga n to n g i  ka rt u 
i d e n t i t a s  i n i . K e p a l a 
Dispendukcapil Surabaya, Agus 

I m a m  S o n h a j i ,  m e n j e l a s k a n 
rinciannya, 319.338 keping dari wajib 
KIA 768.210. Jumlah tersebut bersifat 
akumulatif. Sehingga, ia optimis akhir 
tahun bisa mencetak lebih banyak lagi. 
Tahun lalu, Dispendukcapil mencetak 
190.573 keping. 

' 'Tahun lalu kurang lebih 20 
persen. Semua sumber daya akan kami 
optimalkan di tengah keterbatasan 

"Jadi ketika keluarga mengurus akta 
kelahiran maka dapat KIA sekalian," 
jelasnya.

"Masyarakat yang punya anak usia 
dibawah 17 tahun dan belum punya 
akta kelahiran agar segera mengurus 
dan nantinya akan sekaligus men-
dapatkan KIA. Bagi yang sudah punya 
akte kelahiran tapi belum punya KIA 
dan blm sekolah, maka cek produknya 
mungkin sudah ada di kelurahan dan 
tinggal ambil," sambungnya. 

Jika sudah punya akta kelahiran 
dan sudah sekolah tapi belum punya 
KIA, tuntas Sonhaji, silahkan minta ke 
sekolah untuk mengkoordinasikan 
penerbitan KIA lewat sekolah secara 
kolektif ke Dispendukcapil. (Ard) 

ini,'' ujarnya, Kamis (26/8). 
Sonhaji juga menyatakan, KIA 

sangat penting sekali untuk identitas 
penduduk yang berusia di bawah 17 
tahun. Sama pentingnya dengan E KTP 
pada umumnya. Seperti digunakan 
saat pendaftaran sekolah, membuat 
dokumen keimigrasian, transaksi 
keuangan di perbankan, pelayanan 
kesehatan, hingga mencegah terjadi-
nya perdagangan anak."Manfaatnya 
serupa dengan KTP Elektronik," 
ucapnya.

Terkait distribusi, lanjut Sonhaji, 
ditangani oleh kelurahan. Serta 
dibantu RT RW untuk usia dibawah 5 
tahun. Hingga melalui masing masing 
sekolah bagi anak anak usia sekolah. 

Kepala	Dispendukcapil	Kota	Surabaya	Agus	Imam	Sonhaji.
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Ditangkap oleh Tim Direktorat Tindak Pidana Siber 
Bareskrim Polri di Cibubur, Jakarta Timur, Kamis	
(26/8/2021).	

Kasus:	Dilaporkan ke Bareskrim Polri oleh komunitas 
Masyarakat Cinta Pluralisme. Laporan Polisi (LP) Nomor: 
LP/B/0287/IV/2021/BARESKRIM. Yahya Waloni 
dilaporkan dengan dugaan kebencian atau permusuhan 
individu dan/atau antargolongan (SARA) pada Selasa 
(27/4).

Dugaan	: Penistaan agama terhadap Injil. Yahya Waloni 
dinilai menista agama dalam ceramah yang menyebut 
Bible itu palsu. Yahya dilaporkan bersama pemilik akun 
YouTube Tri Datu. 

Disangkakan	: UU Nomor 19 Tahun 2016 tentang Perubahan atas UU Nomor 11 Tahun 2008 tentang 
Informasi dan Transaksi Elektronik Pasal 45 A juncto Pasal 28 Ayat (2) dan/atau Pasal 156a KUHP.

Ditangkap di Badung Bali, Selasa (24/8/2021). Dan ditahan 
pada	25	Agustus-13	September	2021.

Status:	Tersangka, dijerat Pasal 28 ayat (2) juncto Pasal 45a 
ayat (2) Undang-Undang Nomor 19 Tahun 2016 tentang 
ITE dan Pasal 156a KUHP. 

Dugaan	 :	 Secara sengaja dan tidak sah menyebarkan 
informasi yang dapat memunculkan rasa kebencian, 
permusuhan di masyarakat berdasarkan SARA. 

MUHAMMAD KASMAN ALIAS 
MUHAMMAD KECE YAHYA WALONI 

JERATAN HUKUM 
PENGHINA AGAMA 

MELALUI MEDIA
 elektronik 

Pasal	156a	KUHP,	berbunyi;	
Dipidana dengan pidana penjara selama-lamanya lima tahun barang 
siapa dengan sengaja di muka umum mengeluarkan perasaan atau 
melakukan perbuatan yang bersifat permusuhan, penyalahgunaan, 
atau penodaan terhadap suatu agama yang dianut di Indonesia.

Pasal	28	Ayat	2	dalam	Undang-Undang	Nomor	19	Tahun	2016	tentang	Perubahan	Atas	Undang-Undang	Nomor	11	Tahun	2008	tentang	ITE	
Ancaman pidana sebagaimana dimaksud dalam Pasal 28 ayat (2) Undang-Undang ITE itu diatur dalam Pasal 45A ayat (2), yakni:Setiap orang yang dengan 
sengaja dan tanpa hak menyebarkan informasi yang ditujukan untuk menimbulkan rasa kebencian atau permusuhan individu dan/atau kelompok masyarakat 
tertentu berdasarkan atas suku, agama, ras, dan antargolongan (SARA) sebagaimana dimaksud dalam Pasal 28 ayat (2) dipidana dengan pidana penjara paling 
lama 6 (enam) tahun dan/atau denda paling banyak Rp1 miliar.

CERAMAH BERUJUNG TUNTUTAN HUKUM

nusantaratoday
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akarta- Satu per satu pihak yang Jdiduga melakukan penghinaan 
agama di tangkap o leh  pihak 

kepolisian. Setelah Muhammad Kece 
diringkus di Bali ,  terbaru  Tim 
Bareskrim Polri menangkap Yahya 
Waloni di kawasan Cibubur.

Berdasarkan informasi yang di-
himpun, Kamis (26/8), Yahya Waloni 
ditangkap oleh Tim Direktorat Tindak 
Pidana Siber Bareskrim Polri. Belum 
ada penjelasan lebih lanjut mengenai 
detail penangkapan ini."Benar," kata 
Dirsiber Bareskrim Polri Brigjen Asep 
Edi Suheri saat dimintai kon�irmasi 
soal penangkapan Yahya Waloni.

Yahya Waloni sebelumnya dilapor-
kan ke Bareskrim Polri oleh komunitas 
Masyarakat Cinta Pluralisme soal 
dugaan penistaan agama terhadap 
Injil. Yahya Waloni dinilai menista 
agama dalam ceramah yang menyebut 
Bible itu palsu.

Pelaporan tersebut tertuang dalam 
Laporan Polisi (LP) Nomor: LP/B/ 
0287/IV/2021/BARESKRIM. Yahya 
Waloni dilaporkan dengan dugaan 
kebencian atau permusuhan individu 
dan/atau antargolongan (SARA) pada 
Selasa (27/4).

Dalam kasus ini, Yahya dilaporkan 
bersama pemilik akun YouTube Tri 
Datu. Dalam video ceramah itu, Yahya 
Waloni menyampaikan bahwa Bible 
tak hanya �iktif, tapi juga palsu. Di 
dalam LP tersebut, mereka disangka-
kan dengan UU Nomor 19 Tahun 2016 
tentang Perubahan atas UU Nomor 11 
Tahun 2008 tentang Informasi dan 
Transaksi Elektronik Pasal 45 A juncto 
Pasal 28 Ayat (2) dan/atau Pasal 156a 
KUHP.

Sebelumnya, Polisi juga menahan 
Muhammad Kasman alias Muhammad 
Kece atas dugaan penistaan agama. 
Sebagai tersangka, ia dijerat Pasal 28 
ayat (2) juncto Pasal 45a ayat (2) 
Undang-Undang Nomor 19 Tahun 2016 
tentang ITE dan Pasal 156a KUHP. 

"Muhammad Kece sudah ditahan 
tadi malam pukul 21.50 WIB," ujar 
Kabag Penum Divisi Humas Polri 
Kombes Pol Ahmad Ramadhan, Kamis 
(26/8). Kece ditahan pada 25 Agustus-
13 September. Kece diduga secara 
sengaja dan tidak sah menyebarkan 
informasi yang dapat memunculkan 
rasa kebencian, permusuhan di masya-
rakat berdasarkan SARA. Polisi me-
nangkapnya di Badung, Bali, Selasa 
(24/8) malam. 

Polisi menerima empat laporan 
terhadap Muhammad Kece, seorang 
penceramah yang diduga sering meng-
hina ajaran Islam dalam tayangan di 
akun Youtube-nya. Laporan terhadap 
Muhammad Kece bakal digabung dan 
ditangani oleh Bareskrim. 

Sementara itu, Juru Bicara Ke-
menterian Kominfo Dedy Permadi me-
ngatakan pihaknya dan Polri mulai me-
nelusuri Kece dan belum banyak infor- 
masi yang didapatkan oleh tim. “M 
Kece memang gabung di Youtube pada 
17 Juli 2020, dengan jumlah total 
penonton 2,4 jutaan. Dia cukup men-
dapatkan atensi dari masyarakat, bah-
kan total videonya mencapai 450 
video,” kata dia. 

Hal itu juga yang menyebabkan 
proses identi�ikasi Kece memakan 
waktu. Berdasar penelusuran tim, Kece 
diduga berasal dari Karawang, Jawa 
Barat. Polisi mulai menelusuri ke-
jadian ini berdasarkan Laporan Polisi 

dugaan ujaran kebencian dan 
peng-hinaan simbol agama," 
kata Yaqut, dalam keterangan 
tertulis, Kamis (26/8).

Pria yang akrab disapa 
Gus Yaqut itu mengaku men-
dukung penuh sikap tegas Polri 
dalam menegakkan keadilan. 
Ia meminta aparat penegak 
hukum melakukan penindakan 
hukum terhadap kasus peng-
hinaan terhadap simbol agama 
tanpa memandang siapa pun 
pelakunya.

"Jadi siapa pun pelakunya dan dari 
agama mana pun, semua penghina 
simbol agama harus diproses hukum. 
Kalau dia diduga menyampaikan 
ujaran kebencian dan penghinaan 
te rh a d a p  s i m b o l  a ga m a ,  h a r u s 
diproses hukum," ujar Menag Yaqut.

Lebih lanjut, Menag Yaqut meng-
ajak umat beragama menyerahkan proses 
hukum kasus ujaran kebencian dan peng- 
hinaan simbol agama kepada penegak 
hukum. Yaqut juga meminta tokoh agama 
memberikan edukasi dan pemahaman 
tentang pentingnya menghargai per-
bedaan antarumat beragama.

"Tugas tokoh agama untuk terus me- 
ningkatkan pemahaman keagamaan 
publik terhadap keyakinan dan ajaran 
agamanya masing-masing, tanpa harus 
saling menghinakan keyakinan dan 
ajaran agama lainnya," ungkapnya.

"Di tengah upaya untuk terus 
memajukan bangsa dan menangani 
pandemi COVID-19, mari bersama-
sama merajut kebersamaan dan me-
rawat persaudaraan. Sebab, mereka 
yang bukan saudara seiman adalah 
s a u d a r a  d a l a m  k e m a n u s i a a n ," 
pungkasnya. (ist)

Nomor 500/VIII/SPKT/Bareskrim 
Polri bertanggal 21 Agustus 2021, dan 
pelapor ialah FA.

Dalam akun Youtube 'Muhammad 
Kece', ia mengawali unggah videonya 
sejak tahun lalu. Namun ceramah dia di 
tayangan berjudul 'Kitab Kuning 
Membingungkan' yang tayang 19 
Agustus 2021, mulai menuai polemik. 
Salah satu pernyataannya yakni "Al 
Quran ini �irman Tuhan, dulu. Karena 
Al Quran mengambil dari alkitab, me-
copy paste dari alkitab. Sebagian Al 
Quran � i rman Tuhan,  sebagian 
dipolitisir oleh Muhammad," ujar Kece. 
Menag	Minta	Tak	Pandang	Bulu

Terpisah, Menteri Agama (Menag) 
Yaqut Cholil Qoumas meminta aparat 
kepolisian memproses hukum semua 
pihak yang diduga melakukan ujaran 
kebencian dan penghinaan terhadap 
simbol agama. Ia meminta siapa pun 
jika melakukan tindak pidana ujaran 
kebencian dan penghinaan terhadap 
simbol agama harus diproses hukum.

"Semua warga sama di mata hukum 
sehingga harus mendapatkan per-
lakuan yang adil, termasuk terkait 

YAHYA WALONI DITANGKAP BARESKRIM, 
MUHAMMAD KECE DITAHAN 20 HARI 

Dugaan Penistaan Agama 

Yahya	Waloni	saat	ditangkap	Bareskrim,	Kamis	(26/8/2021)	
terkait	dugaan	penistaan	agama.
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Foto	:	Pelopor.id/bppd	lotim/

Desa Tetebatu di Kecamatan Sikur, Kabupaten Lombok Timur, Nusa Tenggara Barat, dipastikan mewakili 

Indonesia dalam ajang lomba Desa Wisata Terbaik (Best Tourism Village) yang diselenggarakan Organisasi 

Pariwisata Dunia Perserikatan Bangsa-Bangsa (UNWTO).

DESA 
TETEBATU NTB 

Nominasi Desa Wisata 
Terbaik Dunia, Apa Daya Tariknya?



erbagai	 destinasi	 klasik	 di	
tanah	 air,	 seperti	 Bogor,	
Malang,	 dan	 Bandung	
merupakan	 lokasi	 peris-
tirahatan	sejak	era	kolonial.	
Hal	serupa	juga	ada	di	Nusa	

Tenggara	Barat	(NTB),	berupa	Desa	Tete	
Batu.

Desa	Tete	Batu	 sudah	menjadi	desa	
wisata	sejak	zaman	Belanda	.	Lokasinya	di	
bawah	gunung	Rinjani	dengan	ketinggian	
sekitar	700	meter	di	atas	permukaan	laut.	
Tentu	 lumayan	 sejuk	 di	 masa	 lampau.	
Saat	ini,	rata-rata	suhu	di	Desa	Tete	Batu,	
jika	musim	 hujan,	 suhu	 udaranya	 siang	
hari	mencapai	29	derajat	dan	malam	hari	
23	 derajat.	Waktu	 tempuhnya	 dari	 kota	
Mataram	sekitar	90	menit	berkendaraan	
roda	empat.

Orang-orang	 Eropa	 di	 Mataram	
menggunakannya	 sebagai	 tempat	
beristirahat,	 karena	 kesejukan	 dan	
ketenangannya.	Seorang	dokter	pertama	
ahli	 malaria,	 lepra,	 dan	 kusta	 yang	
bertugas	 di	 Kabupaten	 Lombok	 Timur,	
Raden	 Soedjono,	 sekitar	 1925	 -	 1930	
menjadikannya 	 sebagai 	 tempat 	
beristirahat	 di	 akhir	 pekan,	 untuk	
mencari	ketenangan	dan	kesejukan.		

Setelah	meninggal,	pada	1944,	Wisma	
Sudjono	 ditempati	 oleh	 istrinya,	 Raden	
Ayu	 Rumite.	 ''Almarhum	 mertua	 saya	
adalah	pionir	Tete	Batu	menjadi	 tempat	
peristirahatan,''	 kata	 Surdini	 Soeweno,	
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B
menantunya	yang	sekarang	ini	mengelola	
Wisma	Sudjono.

Kini,	 Tete	 Batu	 sudah	 sedemikian	
populernya	 sebagai	 salah	 satu	 desa	
wisata	 di	 lembah	 Rinjani.	 Penginapan,	
tidak	 hanya	 Wisma	 Sudjono	 saja.	 ada	
puluhan	yang	dibangun	oleh	warga	yang	
lain.	 ''Anak	 didik	 telah	 membangun	
homestay	 sendiri,''	 ujar	 salah	 seorang	
cucunya	Raden	Rahadian	Sudjono.		

Daya	 tariknya	 adalah	 wisata	 alam.	
Ada	sawah	terasering,	ada	dua	air	terjun	
Sarang	Walet	 yang	disebut	pula	 sebagai	
Bat	 Cave	 dan	 air	 terjun	 Kokok	 Duren.	
Kedua	 air	 terjun	 ini	 lokasinya	 mudah	
dicapai	 dan	 dirawat	 oleh	 penduduk	
sekitarnya.

Juga	 ada	 hutan	 monyet	 yang	 berisi	
monyet	hitam	asli	Tete	Batu.	Wisatawan	
pun	 bisa	 jalan-jalan	 blusukan	 di	 kebun	
kopi,	 coklat,	 vanili	 dan	 cengkeh	 milik	
masyarakat.	Jika	musim	tanam	padi,	turis	
pun	bisa	ikut	turun	menanam	bibitnya.	

Warga	pelaku	wisata	di	sana	memiliki	
semboyan	'Kembali	Ke	Ala'	atau	Back	to	
Nature,	 karena	 pohon	 dan	 lingkungan	
masih	 terjaga	 dan	 masyarakatnya	 juga	
ramah	tamah	dengan	tamu.	

Atraksi	menarik	di	Tete	Batu	berupa	
pemandangan	Gunung	Sangkareang	dan	
Gunung	Rinjani	yang	gagah.	Meski	sudah	
dikenal	luas,	Desa	Tete	Batu	tetaplah	desa	
yang	 tenang.	 Setiap	 hari	 ada	 puluhan	
wisatawan	Eropa	yang	datang	menginap	

di	 sana.	 Rata-rata	 mereka	 berlibur	 dua	
malam	 tiga	 hari.	 Ada	 yang	 datang	 dari	
Belanda,	Inggris,	Jerman,	Spanyol,	Prancis,	
Checkoslovakia,	 Rusia,	 Itali,	 Swiss,	 Iran,	
Cina,	Selandia	Baru,	dan	Australia.

Kepala	Dinas	Pariwisata	NTB,	Yusron	
Hadi,	 mengatakan	 informasi	 nominasi	
Desa	Tetebatu	ini	diperoleh	langsung	dari	
Kementerian	 Pariwisata	 dan	 Ekonomi	
Kreatif 	 (Kemenparekraf), 	 yang 	
memastikan	 terdapat	 tiga	 desa	 wisata	
yang	 diusulkan	 mengikuti	 lomba	 di	
UNWTO,	 bersama	 dua	 desa	 wisata	
lainnya	 di	 Indonesia,	 yakni	 satu	 dari	
Yogyakarta	 dan	 satu	 lagi	 dari	 Nusa	
Tenggara	Timur	(NTT).

"Pemerintah	 provinsi	 mengapresiasi	
upaya	 yang	 dilakukan	 Kabupaten	
L omb o k 	 T im u r 	 y a n g 	 s u d a h 	
mempersiapkan	segala	sesuatunya	untuk	
nominasi	 lomba	 ini.	Gubernur	NTB	dan	
Bupati	 Lombok	 Timur	 mengucapkan	
terima	kasih	yang	sebesar	besarnya	atas	
atensi	 dan	 keputusan	 Kemenparekraf	
pada	 19	 Agustus,	 menetapkan	 desa	
wisata	 Tetebatu	 sebagai	 peserta	 lomba	
UNWTO.	Terima	kasih	atas	dukungan	Mas	
Menteri	Parekraf,	semoga	Tetebatu	juara,"	
ujar	Yusron.	

Pengumuman	 pemenang	 'Best	
Tourism	Village'	 akan	 diumumkan	pada	
Oktober	 2021,	 dalam	 Sidang	 Majelis	
Umum	UNWTO	sesi	ke-24	di	Marrakesh,	
Maroko.	(ist)
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Nusa	 Tenggara	 Barat	 (NTB)	
merupakan	salah	satu	provinsi	
di	 Indonesia	 yang	 terkenal	

dengan	 beragam	 tempat	wisata	 alam	
yang	 eksotis.	 Gak	 kalah	 populer	 dari	
Bali,	 ternyata	 NTB	 juga	 menyimpan	
banyak	wisata	 alam	 bak	 surga	 dunia	
yang	 wajib	 dikunjungi.	 Berikut	
rekomendasi	 tempat	 wisata	 di	 Nusa	
Tenggara	 Barat	 yang	 bisa	 kamu	
kunjungi.	

1.	Gili	Nanggu	di	daerah	Sekotong	yang	
terbilang	privat,	karena	hanya	dihuni	
pihak	manajemen	dan	staf	resor.	Cocok	
buat	bulan	madu,	nih

2.	Gili	Asahan	adalah	salah	satu	Gili	di	
desa	Batu	Putih	yang	berada	di	ujung	
barat	Sekotong,	Lombok	Barat

3.	 Pantai	 Bangko-Bangko	 di	 kawasan	
Sekotong	 ini 	 terkenal 	 dengan	
keindahan	 pantainya	 dengan	 ombak	
yang	cukup	kuat

4.	Disebut	Air	Terjun	Benang	Kelambu	
karena	 mirip	 benang	 kelambu	 atau	
tirai , 	 suara	 aliran	 lebih	 halus	
dibanding	air	terjun	pada	umumnya

5.	 Gili	 Trawangan	 adalah	 salah	 satu	
tempat	 wisata	 yang	 populer	 di	
Lombok.	 Pulau	 ini	 memiliki	 nuansa	
yang	cocok	untuk	berpesta

9.	Selain	jadi	incaran	para	wisatawan,	
Pulau	Satonda	membuat	para	ilmuwan	
tertarik	 untuk	 menelitinya,	 karena	
sangat	 lekat	 dengan	 letusan	 Gunung	
Tambora	yang	fenomenal

10.	Pundu	Nence	Peak	sering	disebut	
Punce.	Lokasinya	di	bagian	utara	kota	
Bima,	 NTB.	 Pagi	 hari	 adalah	 waktu	
terbaik	untuk	ke	sini.

6.	 Gili	 Meno	 bisa	 dibilang	 memiliki	
pantai	terbaik	yang	dilengkapi	dengan	
pohon	jongkok	dan	airnya	yang	sangat	
jernih

7.	Gili	Sulat	memiliki	pantai	yang	indah	
dan	jernih	untuk	snorkeling.	Terdapat	
pula	hutan	mangrove	yang	indah,	bisa	
kamping	juga	lho!

8.	 Doro	 Ncanga	 memiliki	 padang	
rumput	 yang	 terbentang	 luas.	 Jutaan	
hewan	 berkeliaran	 di	 sini,	 sehingga	
cocok	jadi	objek	foto	yang	eksotis

PUMPUNG DI NTB YUK MAMPIR 
KE DESTINASI LAIN, INI REKOMNYA!
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CATAT YA BUN! MAKANAN INI BISA BIKIN 
ANAK ALAMI OBESITAS KALA DEWASA
enyandang	obesitas	di	Tanah	Air	Pmakin	meningkat.	Berdasarkan	
d a t a 	 d a r i 	 K emen t e r i a n 	

Kesehatan,	 1	 dari	 3	 orang	 dewasa	
Indonesia	mengalami	obesitas,	 dan	1	
dari	5	anak	usia	5-12	tahun	mengalami	
kelebihan	berat	badan.	

Banyak	 yang	 tidak	 tahu	 bahwa	
makanan	yang	sering	dikonsumsi	saat	
masa	kanak-kanak	ikut	berkontribusi	
pada	berat	badan	saat	dewasa.	Dilansir	
dari	 eatthis.com,	 penelitian	 baru	
menunjukkan	 bahwa	 makan	 jenis	
makanan	 tertentu	 saat	 masih	 kecil	
mungkin	 memiliki	 dampak	 seumur	
hidup	bagi	kesehatan.

Investigasi	 pada	 Juni	 2021	 yang	
diterbitkan	 di	 JAMA	 Pediatrics	
mempelajari	9.025	anak-anak	Inggris	
yang	 berpartisipasi	 dalam	 Avon	

Longitudinal	 Study	 of	 Parents	 and	
Ch i l d ren 	 (ALSPAC ) 	 an t a ra 	 1 	
September	1998	dan	31	Oktober	2017,	
dimulai	pada	usia	7	dan	berakhir	pada	
usia	 24.	 Selama	 periode	 waktu	 ini,	
peneliti	melacak	berat	badan,	 lingkar	
pinggang,	 indeks	 massa	 lemak,	 dan	
indeks	massa	tubuh	(BMI)	anak-anak.	
Para	 peneliti	 kemudian	menganalisis	
titik-titik	 data	 ini	 dan	 mempelajari	
buku	 harian	makanan	 subjek	 selama	
periode	 tiga	 bulan	 setelah	 penelitian	
selesai.

Para	 peneliti	 menemukan	 bahwa	
makanan 	 u l t ra -o lahan 	 (UPF) , 	
termasuk	 pizza	 beku,	 soda,	 roti	
kemasan,	kue,	dan	makanan	kemasan,	
meningkatkan	 risiko	 obesitas.	 Pada	
usia	 24	 tahun,	 mereka	 yang	 berada	
dalam	kuintil	konsumsi	UPF	tertinggi	

penulis	studi,	dalam	sebuah	pernyataan.
"Salah	 satu	 hal	 utama	 yang	 kami	

temukan	di	sini	adalah	hubungan	dosis-
respons.	Ini	berarti	bahwa	bukan	hanya	
anak-anak	yang	makan	makanan	ultra-
olahan	yang	mengalami	kenaikan	berat	
badan	 terburuk,	 tetapi	 juga	 semakin	
banyak	mereka	makan,	semakin	buruk	
hasilnya,"	tambah	rekan	penulis	Eszter	
Vamos,	 seorang	 dosen	 klinis	 senior	
dalam	 kedokteran	 kesehatan	 ma-
syarakat	di	Imperial	College	London.

Jadi,	 orang	 tua	 perlu	 membantu	
anak-anak	dengan	gaya	hidup	yang	lebih	
sehat	dengan	menjaga	makanan	olahan	
dalam	diet	mereka	seminimal	mungkin	
untuk	menghindari	obesitas.(ist)

memiliki	berat	badan	3,7	kg	(8,16	pon)	
lebih	 banyak,	 memiliki	 lingkar	
pinggang	 3,1	 cm	 lebih	 besar,	 lemak	
tubuh	1,5	persen	lebih	besar,	dan	rata-
rata	BMI	1,2	kg/m2	lebih	tinggi.	

Pa ra 	 pene l i t i 	 menga t akan 	
ketersediaan	makanan	berbiaya	rendah	
dan	 siap	 pakai	 ini	 perlu	 diatur	
pemerintah.	“Kita	sangat	membutuhkan	
perubahan	kebijakan	yang	efektif	untuk	
memperbaiki	 keseimbangan,	 untuk	
melindungi	 kesehatan	 anak-anak	 dan	
mengurangi	 proporsi	 	 makanan	 ini	
dalam	 diet	 mereka,"	 kata	 Christopher	
Millett,	profesor	kesehatan	masyarakat	
National	Institute	for	Health	Research	di	
Imperial	College	London	dan	salah	satu	

Telur
Di	dalam	telur	mengandung	protein	

yang	 baik	 dikonsumsi	 ketika	 sarapan.	
Telur	 juga	 salah	 satu	 makanan	 yang	
mengandung	 vitamin	 D	 alami	 untuk	
membantu	tubuh	menyerap	kalsium.

					

Oatmeal 
Sebuah 	 pene l i t i an 	 pe rnah 	

menyebutkan	 kalau	 balita	 dan	 anak-
anak	yang	makan	oatmeal	lebih	mampu	
berkonsentrasi	 dan	 penuh	 perhatian	
ketika	 di	 sekolah.	 Oatmeal	 juga	 kaya	
serat	yang	baik	bagi	pencernaan.

Buah-buahan
Seluruh	 buah-buahan	 baik	 untuk	

balita	dan	anak-anak.	Sebab	di	dalamnya	
mengandung	 banyak	 vitamin,	 mineral,	
serat,	dan	nutrisi	lainnya.	Berikan	balita	
dan	anak-anak	buah-buahan	setiap	hari	
untuk	mendapatkan	nutrisi	itu.

Kacang
Kacang	 punya	 lemak	 baik	 yang	

menyehatkan	jantung.	Jadi	jangan	ragu	
menyediakan	 camilan	 kacang	 untuk	
balita	dan	anak-anak	agar	mereka	bisa	
tumbuh	dengan	sehat	dan	kuat.

Susu
Protein	 dan	 kalsium	 pada	 susu	

adalah	 sumber	 energi	 bagi	 otak	 dan	
tubuh.	 Protein	 membantu	 tubuh	
membentuk	 jaringan	 otak,	 sementara	
kalsium	menjaga	 kekuatan	 tulang	 dan	
gigi.

Blueberry
Memang,	makanan	bergizi	yang	satu	

ini	adalah	jenis	buah-buahan	yang	sudah	
disebutkan.	 Tetapi	 blueberry	 lebih	
disarankan	untuk	dikonsumsi	balita	dan	
anak-anak 	 karena 	 kandungan 	
antioksidan	tinggi	di	dalamnya.

Tahu
Produk	 dari	 kacang	 kedelai	 ini	

adalah	sumber	lain	dari	protein	yang	tak	
kalah	bergizi	dari	 telur.	Tahu	 juga	baik	
dikonsumsi	 oleh	 anak	 putri	 untuk	
perkembangan	jaringan	payudara.

Tomat
Di	 dalam	 tomat	 ada	 senyawa	

bernama	lycopene,	antioksidan	pelawan	
kanker.	 Memasak	 tomat	 sebelum	
dikonsumsi	 lebih	 disarankan	 karena	
kandungan	 lycopene	 di	 dalamnya	
semakin	meningkat.

Yogurt
Camilan	 lain	 yang	 lezat	 sekaligus	

bergizi	 untuk	 balita	 dan	 anak-anak	
adalah	 yogurt.	 Yogurt	 punya	 khasiat	
meningkatkan	 sistem	 kekebalan	 tubuh	
dan	 menjaga	 kesehatan	 pencernaan	
karena	ada	bakteri	baik	di	dalamnya.

Kubis
Untuk	urusan	sayuran,	kubis	adalah	

makanan	bergizi	yang	jelas	dibutuhkan	
balita	dan	anak-anak.	Selain	itu,	brokoli	
dan	 kale	 juga	 bisa	 diberikan	 pada	
mereka	 untuk	 mencegah	 kanker	 dan	
meningkatkan	kesehatan	pencernaan.

Kedelai hitam
Kedelai	 adalah	 sumber	 protein,	

serat , 	 dan	 kalsium	 yang	 baik. 	
Sebaiknya	pilih	kedelai	hitam	dengan	
khasiat	 pencegah	 penyakit	 jantung	
dan	kolesterol.

Kemangi
Tanaman	herba	beraroma	wangi	yang	

kaya	akan	antioksidan,	vitamin	A,	C,	K,	zat	
besi,	 kalium,	 dan	 kalsium	 yang	
meningkatkan	 kesehatan	 pencernaan.	
Beberapa	penelitian	bahkan	menyebutkan	
daun	kemangi	 ampuh	memerangi	 rasa	
sakit	kepala.	(*)

Salmon
Kandungan	 asam	 lemak	 omega-3	

pada	salmon	menjadikan	ikan	tersebut	
sebagai	makanan	wajib	konsumsi	untuk	
balita	 dan	 anak-anak.	 Khasiatnya?	
Menjaga	perkembangan	otak,	mencegah	
depresi,	 dan	 menurunkan	 risiko	
inflamasi.

Cokelat
Pilih	 yang	 warnanya	 hitam,	 sebab	

cokelat	semakin	baik	jika	semakin	gelap.	
Ada	senyawa	bernama	flavonoid	dalam	
cokelat	 yang	 meningkatkan	 kesehatan	
jantung,	mulut,	dan	juga	kulit.

MENU MAKANAN SEHAT 
UNTUK ANAK

Foto	:	https://www.pexels.com/
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ekhawatiran 	 masyarakat 	Kdengan	 kendaraan	 listrik	 saat	
ini	 adalah	 daya	 jangkaunya.	

Infrastruktur	 yang	 belum	 terlalu	
banyak 	 membuat 	 masyaraka t 	
khawatir	 jika	mobil	 listrik	 kehabisan	
baterai	di	tengah	jalan.

Seperti	 deiktahui,	 ketersediaan	
Stasiun	 Pengisian	 Kendaraan	 Listrik	
Umum	(SPKLU)	masih	terbatas.	Hal	ini	
pun	 mendorong	 sejumlah	 orang	
berinovasi	agar	adopsi	electric	vehicle	
(EV)	 semakin	masif	di	 tengah-tengah	
masyarakat.	

Seperti	yang	dilakukan	ilmuan	asal	
Malaysia,	Datuk	Abdul	Ghaffar	Ramli.	
Ia	 merancang	 semacam	 powerbank	
untuk	 mengisi	 baterai	 mobil	 listrik	
yang	 kehabisan	 daya	 di	 jalan, 	
sementara	lokasi	SPKLU	masih	cukup	
j a uh . 	 B i s a 	 d i b i l a n g , 	 Gha f f a r 	
merepresentasikan	 konsumen	 mobil	
l i s tr ik 	 di 	 pedesaan	 yang	 me-
ngandalkan	 isi	 ulang	 dengan	 listrik	
rumah.	

Dengan	 penyebaran	 SPKLU	 yang	
masih	 sedikit,	 membawa	 powerbank	
di	bagasi	mobil	tentu	jadi	solusi	praktis	
bagi	pemilik	mobil	listrik.	Dilansir	dari	
Pa u l t a n , 	 G h a f f a r 	 s e b e t u l nya 	
merupakan	 peneliti	 dari	 Pusat	
Penelitian	Atom	Tun	Ismail	(PUSPATI)	
yang	bergabung	sejak	1979.	

Pada	 1984,	 ia	 diangkat	 menjadi	
kepala	 program	 teknologi	 nuklir.	
Ghaffar	 kemudian	 menjabat	 sebagai	
direktur	 di	 pusat	 iptek	 pertahanan,	
lantas	 menjadi	 direktur	 jenderal	
lembaga	 penelitian	 iptek	 pertahanan	
(STRIDE)	pada	2002,	 hingga	pensiun	
pada	tahun	2013.	

Prototipe	EV	powerbank	atau	yang	
disebut	 jeriken	 buat	 mobil	 listrik	 ini	
mulai	 ditampilkan	 secara	 virtual	
kepada	 komunitas	 penggemar	 EV	 di	
Malaysia	 belum	 lama	 ini. 	 Unit	
powerbank	 ini	berbentuk	kotak	kira-
kira	 sebesar	 koper	 ukuran	 kabin	
pesawat.	 Dalam	 kotak	 tersebut,	
ditempatkan	 serangkaian	 sel	 baterai	
32650	 LFP	 (lithium-iron-phosphate),	

dan	 pengisi	 daya	 eksternal	 500	 W	
untuk	 mengisi	 ulang	 EV	 powerbank	
hingga	 kapasitas	 penuh	 (2,4	 kWh)	
dalam	 waktu	 sekitar	 empat	 hingga	
lima	jam.	

Adapun,	 konektivitas	 ke	 ken-
daraan	 listrik	menggunakan	protokol	
CEE	16,	yang	kemudian	terhubung	ke	
EVSE	 portabel	 dan	 konektor	 Tipe	 1	
atau	 Tipe	 2, 	 tergantung	 pada	
kebutuhan	 kendaraan.	 Dicoba	 pada	
Renault	 Zoe	 EV	 milik	 Ghaffar	 yang	
menggunakan	 konektor	 Tipe	 2,	 yang	
memiliki	 tingkat	 konsumsi	 sebesar	
140	 watt	 per	 km.	 Daya	 2	 kWh	 pada	
p owe rb ank 	 t e r s e bu t 	 mampu 	
memberikan	 jangkauan	 tambahan	
sekitar	14	hingga	15	km.	

Memang	 angka	14	 sampai	 15	 km	
terbilang	 kecil,	 tapi	 hal	 ini	 sangat	
bermanfaat	 ketika	 Anda	 sudah	
kehabisan	 daya	 dan	 tengah	 mencari	
SPKLU	 terdekat.	 Ke	 depan,	 Ghaffar	
sedang	mengerjakan	paket	tambahan	
keduanya	yang	akan	menggunakan	16	
baterai 	 sel 	 prismatik, 	 sebagai 	
pengganti	 128	 sel	 baterai	 32650	
silinder	 dari	 unit	 saat	 ini,	 yang	
berbobot	35,4	kg.	

Paket	 baterai	 kedua	 tidak	 akan	
memiliki	 inverter	 sendiri,	 melainkan	
berpasangan	dengan	unit	baterai	yang	
ada.	 Ghaffar	 memutuskan	 untuk	
membatasi	 kapasitas	 paket	 baterai	
kedua	 menjadi 	 2 ,5	 kWh	 demi	
penghematan	berat	hingga	28	kg,	alih-
alih	 target	 kapasitas	 4	 atau	 5	 kWh	
sebelumnya	yang	akan	berbobot	37	kg.	
Ini	 secara	 teoritis	 akan	 memberikan	
4,9	kWh	dalam	total	kapasitas	baterai,	
dan	 pada	 dasarnya	 bisa	 menambah	
daya	jangkauan	dari	14	hingga	15	km	
menjadi	sekitar	30	km.	

Bicara	 soal	 biaya,	 pengembangan	
prototipe	powerbank	ini	menghabiskan	
3.500	ringgit	atau	sekitar	Rp	11,8	 juta.	
"Saya 	 t idak	 bermaksud	 untuk	
mengkomersialkannya,	 meskipun	 saya	
telah	 berbicara	 dengan	 beberapa	
perusahaan	 untuk	 melihat	 apakah	
mereka	 tertarik,"	 kata	 Ghaffar,	 dikutip	
dari	Paultan.	Di	samping	itu,	sebetulnya	

dari	Mercedes-Benz	AG.
Lingkup	 produk	 yang	 diberikan	

termasuk	 berbagai	 adaptor	 untuk	
soket	 rumahan	 dan	 soket	 industri,	
serta	untuk	titik	pengisian	daya	umum	
dan	 kotak	 dinding,	 yang	 semuanya	
dapat	 dihubungkan	 ke	 Flexible	
Charging	 System	 atau	 unit	 kontrol	
secara	 plug	 and	 play.	 Dan,	 sistem	 ini	
memiliki	 konektor	 Tipe	 2	 yang	
terintegrasi,	sehingga	memungkinkan	
kendaraan	 untuk	 diisi	 hingga	 22	 kW	
dari	 sumber	 AC	mana	 pun.	 Berbagai	
adaptor	 juga	dikatakan	dapat	dengan	
mudah	 dipasang	 di	 titik	 pemisahan	
adaptor.

Sistem	 akan	 secara	 otomatis	
mendeteksi	 adaptor	 yang	berbeda	dan	
menyesuaikan	 daya	 pengisian	 yang	
sesuai.	 Daya	 pengisian	 maksimum	
Flexible	Charging	System	adalah	22	kW,	
namun	ini	juga	dapat	disesuaikan	secara	
manual	tergantung	kebutuhan.(ist)

ia	 juga	 mempertimbangkan	 untuk	
menyewakan 	 pake t 	 a t au 	 me-
nawarkannya	 kepada	 sejumlah	
perusahaan.	 Pasalnya,	 dengan	 adanya	
EV	 powerbank	 ini	 bakal	 menekan	
ongkos	 biaya	 darurat	 yang	 digunakan	
untuk	 towing	 kendaraan	 saat	 mobil	
listrik	mogok.

MERCY	JUGA	BUAT
Sebelumnya,	 merek	 terkenal	

Mercedes-Benz	juga	meluncurkan	alat	
p e n g e c a s a n 	 m o b i l 	 l i s t r i k 	
fleksibel.Sebagai	 salah	 satu	 merek	
yang	juga	concern	terhadap	kendaraan	
listrik,	 baru-baru	 ini	 merek	 dengan	
logo	tiga	bintang	itu	meluncurkan	alat	
charging	 mobil	 listrik	 fleksibel	 atau	
power	bank-nya	mobil	listrik.	Flexible	
Charging	System	oleh	Mercedes-Benz	
ini	diklaim	kompatibel	dengan	semua	
model	kendaraan	listrik	saat	ini,	masa	
depan,	dan	kendaraan	plug	 in	hybrid	

POWERBANK MOBIL LISTRIK BESUTAN 
MALAYSIA, APA KELEBIHANNYA?
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SKINCARE MAHAL BISA DIGANTI 
DENGAN BAHAN ALAMI INI
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erogoh	 kocek	 lebih	 dalam	Muntuk	 perawatan	 wajah,	
bakal	menjadi	pertimbangan	

banyak	 orang	 saat	 pandemi	 corona	
melanda.	 Selain	 mahal,	 perawatan	
yang	 harus	 dilakukan	 di	 klinik	
kecantikan	 juga	 terhambat	 PPKM.	
Padahal	ada	perawatan	rumahan	yang	
sebenarnya	setara	dengan	perawatan	
di	 klinik	 kecantikan.	 Bedanya	 lebih	
murah	dan	jauh	lebih	gampang.

Hilangkan Flek 
dengan masker 
bengkuang atau 
mentimun 

Buah	 bengkuang	 dan	 mentimun	
nggak	 cuma	 bagus	 untuk	 kesehatan	
tubuhmu,	 buah	 itu	 juga	 bagus	 untuk	
merawat	wajahmu	agar	flek-flek	yang	
terlihat	 mengganggu	 bisa	 hilang.	
Untuk	 membuat	 bengkuang	 atau	
mentimun	menjadi	masker	juga	cukup	
mudah	 kok.	 Kamu	 hanya	 perlu	
memblendernya	aja.

Cara	 penggunaannya	 cukup	
dengan	kamu	mengoleskan	masker	itu	
di	wajahmu	 secara	 rata	 kurang	 lebih	
selama	 15	 menit.	 Lalu	 bersihkan	
dengan	air	hangat,	kemudian	basuhlah	
wajah	 dengan	 air	 es,	 diikuti	 dengan	
tepukan	perlahan	dan	merata	sampai	
wajahmu	 terasa	 segar.	 Kamu	 akan	
merasakan	 efek	 sejuk	 di	 wajahmu	
setelah	 memakan	 masker	 tersebut.	
Ingat	ya,	pilih	buah	yang	segar	untuk	
dijadikan	masker	 agar	 tidak	menjadi	
iritasi.

Peeling dengan irisan 
jeruk nipis

Jeruk	nipis	yang	mungkin	bisa	kamu	
temukan	di	dalam	kulkas	atau	dapur	di	
rumahmu	 ternyata	 bermanfaat	 untuk	
menjaga	kecantikan	wajahmu,	 lho.	Yap!	
Irisan	jeruk	nipis	itu	mampu	mengangkat	
sel-sel	 kulit	 mati	 yang	 mengganggu	
wajahmu.

Cara	menggunakannya	juga	sangat	
mudah , 	 per tama 	 kamu	 harus 	
mengoleskan	 irisan	 jeruk	 nipis	 ke	
wajahmu	 dan	 diamkan	 sampai	 itu	
mengering,	 lalu	 bilaslah	 wajahmu	
dengan	air	hangat-hangat	kuku	supaya	
pori-pori	 wajahmu	 terbuka,	 dan	
terakhir	 bilas	 kembali	 wajah	 dengan	
air	yang	dingin	agar	pori-pori	kembali	
merapat.

Teh Pengganti krim 
anti aging 

Ternyata	 teh	 nggak	 cuma	 bisa	
memberikan	 kenikmatan	 saat	 kamu	
meminumnya.	 Kandungan	 tanin	 di	

dalam	 teh	 ternyata	 sangat	 bisa	
mengatasi	permasalahan	kulit	karena	
terbakar	 matahari	 dan	 membuatmu	
tetap	awet	muda.

Begini	 cara	 merawat	 mukamu	
dengan	 teh,	 pertama	 kamu	 harus	
inapkan	 secangkir	 teh	 tawar	 yang	
kental	selama	satu	malam,	lalu	oleskan	
air	teh	keseluruh	kulit	wajah	dan	bisa	
juga	dipakai	di	 tubuhmu	dan	biarkan	
teh	 itu	 kering	 dengan	 sendirinya	 ya,	
kemudian	 bilas	 dengan	 air	 hangat	
untuk	membuka	pori	kulit,	dan	jangan	
lupa	untuk	membilas	ulang	dengan	air	
biasa	untuk	menutup	pori	ya.

Minyak zaitun si 
pelembab natural

Buat	 kamu	 yang	 punya	 jenis	 kulit	
muka	kering,	coba	deh	rawat	dengan	rajin	
mengoleskan	minyak	zaitun.	Kandungan	
pada	 minyak	 zaitun	 itu	 bersifat	
melembutkan,	 mem-bersihkan,	 dan	
mengurangi	stress	pada	kulit.	Jadi,	nggak	
akan	 salah	 kalau	 kamu	 mengoleskan	
dengan	 teratur	 minyak	 zaitun	 di	
wajahmu.	 Selamat	 melembabkan	 kulit	
muka	dengan	minyak	zaitun	ya.

Libas komedo dengan 
tomat

Kamu	pasti	sudah	nggak	asing	dengan	
tanaman	yang	disebut	sebagai	buah	dan	
sayuran	 yang	 satu	 ini,	 tomat.	 Ternyata	
tomat	 memiliki	 banyak	 khasiat	 untuk	
mempercantik	 wajahmu,	 lho.	 Tomat	
dapat	 menghilangkan	 komedo,	 jerawat,	
dan	bekas	jerawat	di	wajahmu	lho.

Kamu	hanya	perlu	mengiris	tomat	
menjadi	 beberapa	 bagian,	 kemudian	
oleskanlah	 di	 wajahmu	 dan	 jangan	
lupa	untuk	menempelkannya	di	bagian	

oleskanlah	 pada	 wajahmu	 selama	
kurang	 lebih	 30	 menit	 dan	 bilas	
dengan	air	yang	bersih	ya.

Buah pisang setara 
serum mahal

Kamu	 pasti	 mengidamkan	 kulit	
wajah	yang	selalu	lembab	dan	kenyal,	
kan?	 Nggak	 usah	 khawatir	 untuk	
mengeluarkan	uang	banyak	untuk	itu.	
Kamu	 hanya	 membutuhkan	 1	 buah	
pisang	 ambon	 yang	 dikupas	 kulitnya	
dan	dihancurkan	buahnya.	Kemudian,	
tambahkan	pisang	yang	sudah	hancur	
itu	dengan	1	sendok	madu	dan	oleskan	
secara	merata	 pada	wajahmu	 selama	
30	 menit.	 Setelah	 itu	 jangan	 lupa	
bersihkan	 ya	 dengan	 kapas	 dan	 air	
hangat.	Lakukan	secara	rutin	ya!	

Putih dengan rutin 
oleskan pepaya 

Buah	 pepaya	 yang	 hijau	 atau	
oranye	 ini	 juga	 ternyata	 memiliki	
khasiat	baik	untuk	kulit	wajah.	Pepaya	
ternyata	dapat	mencerahkan	kulitmu,	
lho,	 karena	 pepaya	 hijau	 memiliki	
enzim	papain	yang	ideal	banget	untuk	
memutihkan	kulitmu.

Untuk	merawat	wajahmu,	caranya	
mudah	kok.	Ambil	satu	sendok	makan	
pepaya	hijau	yang	masih	mangkal	dan	
haluskan,	serta	ambil	juga	satu	sendok	
makan	 pepaya	 masak	 yang	 juga	
d ihancurkan , 	 l a lu 	 campurkan 	
keduanya.	 Setelah	 itu,	 oleskan	 pada	
wajahmu	 secara	 rata	 dan	 diamkan	
selama	 kurang	 lebih	 15	 menit	 dan	
bilas.	 Lakukan	 itu	 setiap	 hari	 untuk	
hasil	yang	maksimal.

Mula i 	 sekarang 	 kamu	 bisa 	
memanjakan	wajahmu	sendiri	dengan	
murah	dan	aman!(ist)

wajah	 yang	 berjerawat,	 diamkan	
selama	 15	 menit.	 Lakukanlah	 secara	
rutin	 selama	 satu	 bulan	 demi	 hasil	
yang	bias	memuaskanmu.

Perawatan laser ganti 
dengan madu

Madu	memang	dipercaya	memiliki	
manfaat	 yang	 baik	 untuk	 kesehatan	
tubuh,	 termasuk	 kulit.	 Kamu	 bias	
menggunakan	 madu	 sebagai	 obat	
jerawat,	 khususnya	 jerawat	 batu.	
Tidak	 hanya	 itu,	 batu	 juga	 mampu	
menghilangkan	 noda	 bekas	 jerawat,	
lho.	 Agar	 lebih	 efektif,	 kamu	 bisa	
campurkan	madu	dengan	putih	telur.

Cara	 penggunaannya,	 pertama	
kamu	 siapkan	 dulu	 madu	 dan	 putih	
telur	 lalu	 campurkan	 keduanya	 dan	
aduk	 sampai	 semua	 benar-benar	
tercampur.	Kemudian	kamu	oleskan	di	
wajahmu	secara	merata	dan	tebalkan	
di	 bagian	 wajah	 yang	 berjerawat	
selama	 kurang	 lebih	 15	 menit.	 Bilas	
dengan	 air	 hangat,	 diikuti	 dengan	
bilasan	berikutnya	dengan	air	dingin.	
Kamu	harus	mengulangnya	beberapa	
kali	 sampai	 jerawatmu	 benar-benar	
hilang.

Apel lebih aman dari 
toner beralkohol 

Selain	 enak	 untuk	 dimakan,	
ternyata	 buah	 apel	 bisa	 membantu	
kamu	mengatasi	minyak	berlebih	yang	
ada	 di	 wajahmu.	 Dengan	 begitu,	
otomatis	 apel	 bisa	 banget	 kamu	
manfaatkan	untuk	merawat	wajahmu.	
Caranya	 juga	 gampang	 banget,	 kamu	
hanya	 perlu	 menghancurkan	 apel	
dengan	blender	dan	sebaiknya	jangan	
tambahkan	air	sedikit	pun.	Setelah	itu,	
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Ekstraktif

Perbandingan pekerja antara sektor 

batu bara dan energi terbarukan

Batu Bara
1	Pekerjaan/Megawatt

Energi Surya
10	Pekerjaan/Megawatt

11. juta pekerjaan terkait energi terbarukan 
pada 2018	naik	10%	dari	2012

Industri panel surya membentuk 3,6	 juta	
pekerja	

Di negara Asia menyumbang 60%	pekerjaan 
di bidang energi terbarukan  

RI	Menuju	Ekonomi	Hijau...(dari	hal	1)

residen Joko Widodo (Jokowi) Pmenyampaikan ekonomi hijau 
menjadi salah satu strategi 

besar ekonomi Indonesia, sehingga 
diharapkan ini juga menjadi salah satu 
kekuatan besar ekonomi Indonesia di 
masa mendatang. Ini menjadi per-
nyataan kedua dalam seminggu ter-
akhir, dimana Jokowi menekankan 
pembangunan ekonomi hijau.

"Ekonomi hijau, kita tahu semua-
nya bahwa masa depan produk-produk 
hijau sangat menjanjikan dan kita 
memiliki kesempatan besar untuk ini," 
ungkapnya saat memberikan peng-
arahan dalam Sarasehan 100 Ekonom 
dengan tema Penguatan Reformasi 
Struktural Fiskal dan Belanja Ber-
kualitas di Tengah Pandemi secara 
virtual, Kamis (26/8). Selain ekonomi 
hijau, ada dua strategi besar lain yaitu 
hilirisasi industry dan digitalisasi 
UMKM.

Dia mengatakan, salah satu upaya 
untuk membangun ekonomi hijau ini 
yakni dengan membangun kawasan 
industri hijau, di mana kawasan in-
dustri tersebut nantinya didukung 
oleh sumber energi berbasis energi 
baru terbarukan (EBT), sehingga pro-
duknya nanti termasuk dalam kategori 
produk hijau.

Seperti diketahui, kawasan in-
dustri hijau terbesar di Indonesia akan 
dibangun di Kalimantan Utara (Kal-
tara) dengan luas lahan sekitar 20 ribu 
hingga 30 ribu hektare (Ha).

Rencananya, Jokowi akan turut 
hadir dalam momentum pencanangan 
batu pertama atau ground breaking 
pembangunan kawasan industri hijau 
atau green industrial park ini pada 
Oktober 2021 mendatang.

"Oleh sebab itu, kita akan memulai 
mungkin Oktober nanti kita akan 
bangun yang namanya green industrial 
park yang produk luarannya adalah 
produk hijau dan energi yang diguna-
kan adalah energi hijau, energi baru 
terbarukan," paparnya.

Bila ini terbangun, maka menurut-
nya produk hijau Indonesia akan 
menjadi kekuatan besar pereko-
nomian negara ini."Kita harapkan kita 
memiliki sebuah kekuatan besar ke 

depan yaitu produk hi jau yang 
dihasilkan dari energi hijau yang mulai 
akan kita bangun tahun ini," ujarnya.

Sebelumnya, Menteri Koordinator 
Bidang Kemaritiman dan Investasi 
(Menko Marves) Luhut Binsar Pandjaitan 
mengatakan, karena akan ditujukan 
sebagai kawasan industri hijau, maka 
sumber energi kawasan industri ini 
juga akan berasal dari energi terbaru-
kan, yakni air.Dia mengatakan, akan 
dibangun Pembangkit Listrik Tenaga 
Air (PLTA) untuk kawasan industri 
hijau tersebut."Ini proyek besar, akan 
ada green industrial park, the biggest 
industrial park, 20.000-30.000 hektar, 
saya pikir energi dari hydro power," 
ujarnya.

Kementerian Perencanaan Pem-
bangunan Nasional atau Bappenas 
memperkirakan kebutuhan pen-
danaan untuk transisi menuju eko-
nomi hijau dan rendah karbon men-
capai Rp 306 triliun. Dari jumlah ter-
sebut, pemerintah idealnya harus 
mengalokasikan 24% atau sebesar Rp 
72,2 triliun. Namun, alokasi Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara (APBN) 
untuk transisi menuju ekonomi hijau 
hanya sekitar Rp 23,45 triliun hingga 
Rp 34,52 triliun. 

Artinya masih terdapat kekurangan 
pendanaan dari pemerintah sebesar 
13%. "Kebutuhan pendanaan yang 
cukup besar, masih ada gap yang besar 
antara kebutuhan dan pendanaan ini," 
ujar Menteri Bappenas Suharso 
Monoarfa
Butuh	Dana	Besar

Terpisah, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati mengatakan Indo-
nesia butuh dana sebesar US$ 247,3 
miliar atau Rp 3.561 triliun (kurs 
14.416,7/US$) untuk mengurangi 
1.081 juta ton karbon. Ini untuk me-
realisasikan Komitmen Paris (Paris 
Agreement) yaitu mencapai net zero 
emission.

Menurutnya, ini juga sejalan 
dengan komitmen dan salah satu 
prioritas Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) yakni mengubah pereko-
nomian Indonesia menjadi ekonomi 
hijau."Pembiayaannya sangat besar, 
estimasi saat ini US$ 247,3 billion 
untuk bisa mengurangi emisi sebesar 
1.081 juta ton ekuivalen CO2," ujarnya 

untuk menarik lebih banyak investasi 
adalah mempermudah aturannya 
melalui Omnibus Law Cipta Kerja. Ini 
dinilai akan sangat mempermudah 
untuk melakukan investasi di Indo-
nesia."Tentu ini akan banyak memberi-
kan dampak positif bagi Indonesia 
untuk bisa menarik investasi dan tek-
nologi di bidang sustainable develop-
ment, apakah itu green project mau-
pun berbagai project-project baik untuk 
mitigasi maupun adaptasi," kata dia.

"Indonesia berharap langkah-
lang-kah ini akan bisa terus memenuhi 
komitmen pemerintah atau komitmen 
Indonesia secara kredibel. Kita juga 
menggunakan instrumen-instrumen 
fiskal kita seperti tax holiday, tax 
allowance dan juga fasilitas PPN yang 
berhubungan dengan green project 
yang bisa meningkatkan kemampuan 
Indonesia memenuhi komitmen di dalam 
menurunkan emisi CO2 nya," tegasnya.

Sebelumnya ,  Direktur  Riset 
Institute for Development of Econo-
mics & Finance (Indef) Berly Marta-
wardaya menyampaikan pertumbuhan 
ekonomi Indonesia saat ini berada 
dalam tren yang meningkat meski 
masih terkontraksi sebesar -0,74 
persen pada kuartal I/2021. Menurut-
nya, momentum ini harus dimanfaat-
kan untuk mendorong tiga sektor 
tersebut. “Indonesia hendaknya tidak 
puas dengan sekedar pemulihan dan 
kembali ke old normal. Ini adalah 
kesempatan indonesia untuk bertrans-
formasi menjadi negara yang dimotori 
oleh ekonomi kreatif, digital dan hijau,” 
katanya.

Berly menjelaskan, kajian Vivid-
nomics menemukan bahwa stimulus 
Indonesia berdampak net negatif pada 
ekonomi hijau. Oleh karena itu, bonus 
demografi menurutnya perlu didorong 
ke arah ekonomi kreatif, digital, dan 
hijau. Dia menilai, perekonomian 
Indonesia pada 2021 akan lebih baik 
dari 2020, kika vaksinasi terus di-
tingkatkan dan pengetatan protokol 
kesehatan (prokes) bisa dijaga. Di 
samping itu,  menurutnya untuk 
mengatasi pandemi dan mendorong 
pemulihan ekonomi, pemerintah perlu 
tetap menjaga good governance, trans-
paransi, dan keterbukan terhadap 
perbedaan pendapat serta kritik. 
(ist,ins)

dalam webinar SAFE Forum 2021, 
Kamis (26/8). 

Menurutnya, penurunan emisi 
karbon di Indonesia sangat ditentukan 
oleh lima sektor utama. Pertama, ke-
hutanan yang ditargetkan bisa turun 
emisinya 17% dan kedua, sektor 
energi dari transportasi yang ditarget-
kan turun 11%. Ketiga, sektor limbah 
0,38% dan keempat, sektor pertanian 
0,32% serta sektor industri ditarget-
kan turun emisinya 0,1%.

"Komitmen Indonesia untuk men-
capai next zero emission pada tahun 
2060 harus terus dilakukan secara 
konsisten. Untuk itu memang dibutuh-
kan tidak hanya kerja keras dan policy, 
tapi pendanaan. Bahkan pendanaan 
yang paling besar justru nanti akan 
terlihat pada strategi, energi dan trans- 
portasi yang tadi kontribusinya adalah 
11%. Namun dia akan memakan dana 
yang sangat besar untuk memindah-
kan energi kita dari non renewable 
menjadi renewable," jelasnya.

Lanjutnya, pembiayaan yang sangat 
besar ini tentu tidak bisa hanya 
dilakukan oleh APBN saja. Meskipun, 
sejak 2016 pemerintah sudah meng-
alokasikan anggaran untuk menandai 
dimulainya komitmen climate change 
ini sebesar 4,1% dari APBN dalam 
periode 2016-2020.

Oleh karenanya, ia menilai perlu 
kebijakan untuk menurunkan emisi 
tanpa mengandalkan APBN. Apalagi, 
hingga tahun 2030 anggaran yang 
dibutuhkan mencapai US$ 266 triliun 
atau Rp 3.461 triliun.

"Kementerian lembaga kita selama 
ini baru menutupi 21% dari ke-
butuhan pendanaan untuk bisa men-
capai komitmen Paris Agreement untuk 
2060. Artinya kita perlu untuk me-
mobilisasi dana yang berasal dari 
swasta baik domestik maupun Global. 
Untuk itu maka kita perlu memfor-
mulasikan kebijakan-kebijakan di 
bidang iklim investasi yang mampu 
untuk menarik lebih banyak investasi 
di dalam rangka untuk membangun 
tadi, sektor energi, sektor transportasi, 
sektor limbah dan bahkan di dalam 
menjaga kehutanan kita sehingga dia 
tetap bisa memenuhi target pe-
nurunan co2," jelasnya.

Kebijakan yang telah dilakukan 
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LANDASAN PENGEJARAN  ASET NEGARA DALAM KASUS BLBI
Aset	dana	BLBI	yang	dapat	dikembalikan	
ke	negara	sekitar	Rp110,45	triliun.	

Rinciannya:	

Keputusan	Presiden	Nomor	6	Tahun	2021	tentang	Satuan	Tugas	Penanganan	Hak	Tagih	Negara	Dana	
Bantuan	Likuiditas	Bank	Indonesia,	menyatakan	bahwa:

“Dalam rangka penanganan dan pemulihan hak negara berupa hak tagih negara atas sisapiutang negara dari 
dana Bantuan Likuiditas Bank Indonesia maupun aset properti, Seksi Informasi Hukum – Ditama 
Binbangkum 2021 dibentuk Satuan Tugas Penanganan Hak Tagh Negara Dana Bantuan Likuiditas Bank 
Indonesia yang selanjutnya disebut Satgas Penanganan Hak Tagih Negara Dana Bantuan Likuiditas Bank 
Indonesia. Satgas Penanganan Hak Tagih Negara Dana Bantuan Likuiditas Bank Indonesia berada di bawah 
dan bertanggung jawab kepada Presiden. Pembentukan Satgas Penanganan Hak Tagih Negara Dana Bantuan 
Likuiditas Bank Indonesia bertujuan untuk melakukan penanganan, penyelesaian, dan pemulihan hak 
negara yang berasal dari dana Bantuan Likuiditas Bank Indonesia secara efektif dan efisien, berupa upaya 
hukum dan/atau upaya lainnya di dalam atau di luar negeri, baik terhadap debitur, obligor, pemilik 
perusahaan serta ahli warisnya maupun pihak-pihak lain yang bekerja sarna dengannya, serta 
merekomendasikan perlakuan kebijakan terhadap penanganan dana Bantuan Likuiditas Bank Indonesia.”

- Tagihan berbentuk 

kredit Rp	101	triliun

- Properti lebih dari 

Rp	8	triliun

-Sisanya berupa mata uang

 asing dan saham.

TOMMY
SOEHARTO 

akarta- Hutomo Mandala Putra alias JTommy Soeharto hanya mengirim 
perwakilannya untuk memenuhi 

panggilan Satgas Penanganan Hak 
Tagih Negara Dana BLBI atau Satgas 
BLBI, Kamis (26/8). Ternyata, se-
belumnya, putra kedua Putra bungsu 
Presiden ke-2 RI Soeharto sudah pernah 
dua kali mangkir dari panggilan.

Ketua Satgas BLBI Rionald Silaban 
yang juga merupakan Direktur Jenderal 
Kekayaan Negara Kementerian Ke-
uangan mengungkapkan, pemanggilan 
yang dilakukan saat ini merupakan 
pemanggilan terakhir."Enggak, ini pe-
manggilan terakhir," ucapnya singkat 
saat keluar dari kantornya Gedung 
Syafrudin Prawiranegara, Kementerian 
Keuangan, Jakarta. 

Rionald menjelaskan,  dalam 
prosedur pemanggilan yang dilakukan 
sebanyak 3 kali. Pemanggilan pertama 
dan kedua dilakukan secara langsung. 
Jika panggilan pertama dan kedua 
tidak dipenuhi maka pemanggilan 
dilakukan dengan mengumumkannya 
melalui media masa. Nah pemanggilan 
Tommy untuk hari ini dilakukan me-
lalui pengumuman di media cetak.

"Jadi gini kita bicara prosedur aja, 
pemanggilan pertama dilakukan, 
pemanggilan kedua dilakukan, kalau 
tidak hadir maka diumumkan lewat 
koran. Itu saja, nggak ada yang ter-
putus, itu adalah prosedur kita," 
terangnya.

Tommy sendiri hari ini tidak 
datang memenugi panggilan satgas. 

Kamis (26/8), status perkaranya ada-
lah penunjukan jurusita. Adapun yang 
tergugat dalam hal ini dua anak buah 
Menter i  Keuangan Sr i  Mulyani 
Indrawati.

Berdasarkan nomor perkara 
206/G/2021/PTUN.JKT, adapun pihak 
tergugat  adalah Kepala  Kantor 
Pelayanan Kekayaan Negara dan 
Lelang Jakarta I dan Kepala Kantor 
Wilayah Direktorat Jenderal Kekayaan 
Negara DKI Jakarta, Kementerian 
Keuangan RI.

Gugatan ini bukan pertama kali 
dilayangkan Bambang kepada jajaran 
Kementerian Keuangan. Sebelumnya 
gugatan dilayangkan kepada Sri 
Mulyani juga melalui PTUN, namun 
ditolak. Artinya, saat itu Sri Mulyani 
memang melawan Bambang.

Adapun awal kisruh antara kedua-
nya dimulai saat Sri Mulyani mencekal 
Bambang untuk tidak bepergian ke 
luar negeri. Pelarangan ini diterbitkan 
melalui SK No 108/KM.6/2020 tentang 
Penetapan Perpanjangan Pencegahan 
Bepergian Ke Luar Wilayah Republik 
Indonesia Terhadap Sdr Bambang 
Trihatmodjo dalam Rangka Peng-
urusan Piutang Negara.

Surat Keputusan tersebut dirilis 
Sri Mulyani pada akhir tahun 2019 
sebab Bambang sebagai Ketua Kon-
sorsium Mitra Penyelenggara Sea 
Games XIX Tahun 1997 masih me-
miliki kewajiban yang belum di-
selesaikan ke negara. Pencekalan 
Bambang melalui surat keputusan 
tersebut berlaku sejak Mei 2020 
hingga enam bulan.

Tidak terima dengan pelarangan 
tersebut, Bambang pun mengajukan 
tuntutan terhadap Sri Mulyani. Gugatan 
tersebut dilayangkan Bambang pada 
15 September 2020. Namun akhirnya 
ditolak.(ist)

Namun dia mengirim utusan. Se-
mentara Ronny Hendrarto Rono-
wicaksono telah memenuhi panggilan. 
Ronny sendiri merupakan pihak yang 
dipanggil bersama dengan Tommy 
Soeharto. Keduanya dipanggil atas 
nama pengurus PT Timor Putra 
Nasional.

Direktur Jenderal Administrasi 
Hukum Umum, Cahyo Rahadian Muzhar 
yang masuk dalam Satgas Penanganan 
Hak Tagih Negara dan BLBI turut 
membenarkan pernyataan itu. Dia 
menegaskan bahwa proses penagihan 
piutang negara sebesar Rp 2.612.287 
.348.912,95 atau Rp 2,61 triliun masih 
berlangsung.

"Kan tadi sudah dilakukan pe-
manggilan dan datang wakilnya, dan 
kita proses sedang berlangsung. Ini 
kan proses dan sedang berdialog, nanti 
tentu kita akan komunikasi lagi," 
ucapnya.

Cahyo tidak menjawab secara jelas 
apakah pihak Tommy Soeharto ber-
sedia membayar piutang negara ter-
sebut. Namun dia berharap hal itu 
terjadi. "Ya kita harapkan begitu ya," 
tutupnya.

Putra bungsu Presiden ke-2 RI Soe-
harto dipanggil dengan status sebagai 
mantan bos PT Timor Putra Nasional 
(TPN). Selain Tommy, Satgas BLBI juga 
memanggil  pengurus TPN yang 
lainnya yaitu Rony Hendrarto Rono-
wicaksono.
Bambang	Gugat	Kemenkeu	Lagi

Sementara, 'Pangeran Cendana' 
yang lain yaitu Bambang Trihatmodjo 
kembali menggugat pejabat Ke-
menterian Keuangan. Gugatan dilayang- 
kan melalui Pengadilan Tata Usaha 
Negara pada Rabu, 25 Agustus 2021.

Dalam sistem informasi pene-
lusuran perkara PTUN yang dikutip 

NOW!!!
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Ternyata Tommy Sudah Mangkir Dua Kali 

Ketua	Harian	Satuan	Tugas		Satgas	Bantuan	Likuiditas	Bank	Indonesia	(BLBI)	Rionald	Silaban

Polemik Kasus BLBI 


